

CHRONIQUE

COMMUNICATIONS DE LA SOCIÉTÉ

La Cotisation de 1921

La Société d'Histoire et d'Archéologie de Bretagne a publié, en 1920, deux *Bulletins* et un volume de *Mémoires*. Elle compte continuer, en 1921, la publication régulière des *Bulletins* trimestriels et donner un nouveau volume de *Mémoires*. Elle espère que ses ressources le lui permettront. Mais nos lecteurs savent que les frais d'impression ont subi une élévation énorme : la feuille d'impression qui coûtait environ 50 francs avant la guerre coûte maintenant de 225 à 250 francs.

Malheureusement les ressources sont loin d'avoir augmenté dans la proportion des dépenses. Aussi l'assemblée générale de la Société, réunie à Quimper, au mois de septembre, a décidé d'élever la cotisation de 16 fr. à 20 fr. pour 1921. C'est là une nécessité absolue, une question de vie ou de mort pour la Société. Nos adhérents le comprendront tous et feront bon accueil à cette augmentation que l'Assemblée générale a fixée à la plus faible somme possible.

Nous demandons à nos amis de faire connaître la Société, de nous procurer des recrues nouvelles. La propagande individuelle est la seule efficace, elle peut seule assurer notre avenir.

NÉCROLOGIE

M. le chanoine Peyron

Un érudit qui a beaucoup fait pour l'histoire bretonne est mort le 2 novembre dernier : c'est le chanoine Paul-Malo-Théophile Peyron. Attaché pendant cinquante-quatre ans à la chancellerie et aux archives de l'évêché de Quimper, grand habitué des archives départementales, il a été le plus

actif éditeur de textes que le Finistère ait produit après dom Morice, né comme lui à Quimperlé. Et ses recherches dépassaient quelquefois l'horizon strictement diocésain.

Il assistait volontiers à tous les congrès d'archéologie et d'histoire. Nous avons eu ainsi le plaisir de le voir parmi nous le 9 septembre, jour de l'assemblée générale; il semblait encore robuste malgré le poids de l'âge, s'intéressant à toutes les questions posées, intervenant dans les discussions. Nous espérions le conserver plusieurs années encore. Il s'est éteint subitement, très doucement, au soir d'une journée qu'il avait remplie comme toutes les autres par l'accomplissement régulier de ses devoirs de prêtre et de ses fonctions d'archiviste.

Il laisse une œuvre importante; ses publications seront consultées tant qu'il y aura des esprits curieux du passé. Quant à l'homme, tous l'aimaient. Longtemps nous nous plairons à évoquer sa bonne figure souriante et accueillante qui, tout de suite, lui gagnait les cœurs.

Concours académiques

L'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres a accordé la 2^e médaille au concours des Antiquités nationales à M. Georges DOTTIN, pour l'ouvrage intitulé : *La langue gauloise*, et la 1^{re} mention à M. Henri WAQUET pour son livre : *Le Bailliage de Vermandois aux XIII^e et XIV^e siècles*.

Congrès des Sociétés savantes

Le congrès des Sociétés savantes de Paris et des départements se tiendra cette année à Paris. Il s'ouvrira, à la Sorbonne, le mardi 29 mars 1921 à 14 heures. Les journées de mardi 29, mercredi 30, jeudi 31 et vendredi 1^{er} avril seront consacrées aux travaux du congrès. M. le Ministre de l'Instruction publique présidera la séance générale de clôture, le samedi, 2 avril, à 14 heures. Les personnes désireuses de prendre part aux travaux du congrès recevront, sur demande adressée, avant le 28 février, à M. le Ministre (Direction de l'Enseignement supérieur, 3^e bureau), une carte de congressiste donnant accès dans la salle des séances.
